

MAL AÑO PARA LA INDUSTRIA CONSTRUCTORA

Eduardo Correa prevé el cierre de 2010 con un decrecimiento de 1.5 por ciento; el subejercicio del presupuesto agrava la situación.

Construcción, en caída libre

□ Se ha ejercido el 51% del presupuesto en obras

- Quedan dos años para poder ser el sexenio de la infraestructura
- El PIB del sector cerrará este año en -1.5%: Correa Abreu

Isabel Becerril

La industria de la construcción, que en el tercer trimestre presentó una baja de 2.4 por ciento, terminará 2010 otra vez en número rojos, y al cierre del año se estima que tendrá un decrecimiento de 1.5 por ciento.

Eduardo Correa Abreu, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que el resultado contrasta con el crecimiento de 4.5 por ciento que se prevé para la economía nacional.

Destacó que el sector lleva 24 meses de caída libre, situación que no tiene para cuando revertirse.

Además, señaló, las perspectivas no están del todo dadas, y más si se le suma que hay un oficio girado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), donde indica que los recursos no ejercidos se cancelarán y regresarán.

“Eso nos preocupa porque representaría un mayor subejercicio.”

Comentó que los miembros de la CMIC han pedido una cita con el titular de la SHCP, Ernesto Cordero, para que explique esa situación, y así determinar “cuál será nuestra perspectiva para 2011”.

En este año la rama más afectada dentro de la construcción es la infraestructura hidráulica, como

consecuencia, principalmente, de los fenómenos naturales.

De ahí que, por desgracia, algo que significará un repunte en el sector es la reconstrucción de las zonas afectadas por las lluvias e inundaciones.

“Ahí crecerá el trabajo” para esta actividad. “No es deseable, pero alguien tiene que reconstruir los lugares devastados.”

Correa Abreu insistió en que hay un retraso en la aplicación de los recursos públicos en materia de infraestructura.

De acuerdo con la tendencia del ejercicio del presupuesto federal de las 16 dependencias de gobierno para gasto de inversión en infraestructura es negativo.

No obstante “tenemos que recuperar la confianza, y en los últimos dos años todavía se puede hacer lo necesario para que éste sea el sexenio de la infraestructura”.

Al cierre de agosto, el ejercicio del presupuesto en la materia es de sólo 51 por ciento, cuando debería ser de al menos 63 por ciento, subrayó.

Precisó que la Comisión Nacional de Agua (CNA) es la entidad más rezagada en el gasto de inversión en infraestructura, en tanto que Pemex y la CFE ya están en números negros.

En el caso particular de la CNA, que es de las que no lleva un buen ritmo de gasto, es justificable porque su titular, José Luis Luege Tamargo, está dedicado a mitigar el impacto de los desastres naturales en diversos estados.

Doble lenguaje

El líder de los constructores puso énfasis en que el gobierno federal

tiene un doble lenguaje, porque la SHCP ve sólo los recursos que están ejercidos, y las dependencias toman en cuenta los recursos que ya tienen comprometidos.

Acerca del empleo en la construcción indicó que de enero a agosto se han generado 165 mil.

Sin embargo hizo ver que en 2009 esta actividad perdió 200 mil puestos, es decir que le falta recuperar 35 mil en lo que resta del año.

Aseguró que en 2010 esta industria saldrá tablas en la creación de trabajos.

Por su parte, el presidente del Centro Impulsor de la Habitación y la Construcción (CIHAC), Pablo Álvarez, dijo que el país está preparado para recuperarse de la crisis económica, pero hizo un llamado al acuerdo de proyectos.

“A pesar de las múltiples crisis que ha vivido México se tienen saldos positivos en infraestructura, en vivienda, en salud, en muchas áreas.”

Llamó a los legisladores a ponerse de acuerdo para lograr el crecimiento del país. □

NUMEROS ROJOS

El sector de la construcción lleva

24

meses de caída libre, situación que no tiene para cuando revertirse.

Además, las perspecti-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 06.10.2010	Sección Economía	Página pp-10
----------------------------	----------------------------	------------------------

vas no están del todo
dadas, y más si se le
suma que hay un oficio
girado por la SHCP,
donde indica que los
recursos no ejercidos se
cancelarán y regresarán



Eduardo Correa Abreu. (Foto: Braulio Tenorio)